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距二零一九年秋前往美国加州，已过去一年有余。距二零一九年冬返回中国上海，亦过去十月。站在当前时间点，回顾一学期的交流经
历，我的体会与刚回国时的又有了一些不同。回国后一学期的沉淀，使我能过全面的感受出国交流带给我的影响，总结交流的得与失，
因此值此之际写一篇交流小结是合适的、客观的。	以时间作为索引，出国前的申请与准备工作、在美国的学习生活、回国后的学习生活
是三个截然不同的阶段。分别以此三个时间段为题，我将具体的经历做以下总结，希望给予希望、计划、准备出国交流的同学一些参
考。	一、	前期准备	所谓“前期”准备，应该从何时开始准备，我认为从大一开始就应该开始，这里的“准备”不仅指申请材料的准备，更
指向心理的准备。在一切的开始，你应该问自己的是，是否需要出国交流。如果所有人都在强调出国交流的愉快经历、新奇的感受，我
个人更希望你关心付出了什么。	你需要付出了什么，提前准备英语成绩，申请材料，签证，以及最重要的是一学期的复旦学习时间。一
学期意味着20学分的空缺需要补课，意味着不能申请科研项目，意味着入党时间的延后，意味着学分不够保研等等，以上都是我的真实
经历。从纯粹的功利主义的角度考虑，你为交流付出了大量时间、钱财、精力，得到的如果只有“英语说得更溜了”，是否不是那么
有“性价比”呢？	以上我的体会并不是劝阻同学们出国交流，而是希望同学们在做出决定时慎重考虑，考虑出国的目的是什么，是为研究
生出国做准备吗，是想去不同国家走走吗，是想寻找人生的价值吗。尽管我们时常试图倡导不以功利的目的为导向，但只要我们仍为生
活所迫，便不得不囿于此。	如果你已决定出国交流，我也假定你已具备申请的资格。接下来的问题是，什么时候出国，去什么国家，选
什么学校。大三专业课多，是否会影响后续的学习进度；大四虽然课程少，是否会影响毕业。去欧洲、亚洲还是美国。去学术顶尖的还
是依山傍水的。每个人情况不同，面临的选择也不同，我也无法给每个人意见，仍希望同学们在选择时有清晰的预期，避免因盲目选择
而后悔。	如果你已入选某一交流项目，请提前申请签证，因为这是决定你能否出国的必要条件。考虑到政治上的、意识形态的偏见，或
以所谓“国家安全”为目的，设立不在纸面上的对签证的特别审查，不同国家的签证申请难度不一，申请某些国家的签证时可能需要准备
更多的材料。以我的个人经验为例，同学们需要准备更多的学术方面的材料，如选课计划、复旦导师信息、对方学校导师信息、个人简
历、学术陈述、成绩单、录取通知书等。	在完成签证后，再进行机票预订、租房、疫苗、保险等事务处理。我建议租房时最好找到一名
中国同学合租，方便互相照应。两个人做出的共同决策，即使是错误的，通常情况下承受的代价也是小于一个人的。	二、	在美国加州
大学伯克利分校的学习与生活	不同学校的学习与生活是完全不同的，在此显然不能以“国外”泛泛而谈，因此以下内容仅对加州大学伯克
利分校适用，仅供参考。	加州大学伯克利分校地势起伏大，建议就近租房，由于地势起伏大，地图上的距离与实际距离有较大偏差，连
续上下坡路对体力消耗还是比较大的。	由于租房普遍没有洗衣机与晾衣服的地方，需要去洗衣房洗衣服并烘干，因此必须准备一些现
金。洗衣服有纸币兑换硬币的机器，因此准备小额纸币即可。我所选择的洗衣房旁边就是超市，洗衣服时可以顺便买一些日用品。合理
规划时间是一项必备技能。	选择去学校食堂吃或者做饭是个人选择，取决于每个人的料理水平、对买菜烧菜洗碗等工作的容忍度。在刚
到美国几天，我尝试自己做饭，但是经过实践后发现，准备与清洁的时间超出了我的预期，且无法保证每日营养的充分摄入，在权衡食
堂价格与自己做饭的时间成本后，我选择去食堂吃饭，偶尔买一些速食、熟食调剂口味。食堂的优点是牛奶鸡蛋不限，缺点在于主食可
能不和你的口味，但以我体验来看可以接受。	出于对学分的考量，最好不要随心所欲地选课，尽量选择可以转学分的专业课、外语课，
在美国教科书价格特别昂贵，因此老师提供的电子资料特别重要。同时由于美国教材编写完善，内容充实，如果你有电子版的资源，请
反复并深入阅读教材，对理解课程内容非常重要。	对于学生签证，我可以在学期结束后停留三十天，因此圣诞期间我和家人前往太浩湖
滑雪，在美国坐飞机、租车均十分方便。

最后，讨论有关人身安全的问题。在加州，偶尔可以听见枪击案、森林大火的信息，对于个人而言这是小概率事件，但对受害者而言却
是致命的。因此，请及时查看学校邮件，了解停课、停电、火灾信息，任何时刻请确保自身在正确的时间处于正确的地点。学校附近治
安条件还是相对较好的，我没有遇见任何暴力事件或是种族歧视事件，但我理解任何人心中都有偏见，请不要把你的偏见展露给向你表
达善意的其他人，这只会促使偏见的传递。	三、归国后的感受	从教学上看，我认为美国教育非常注重老师与学生的交流，学校安排了
专门的习题课，老师安排了专门的答疑时间，这使得学生有充分的时间与老师面对面的交流，这是值得学习的地方。美国课程设计相对
更平面化，没有一个固定的学习路径，这会给学生更多自由，但在课程选择上会让学生困惑。	从生活上看，我完全可以把国内的生活模
式稍加修改搬到美国，所以我想一般人无需担心不适应的问题。从处理个人事务的角度来看，独立的生活确实会对你有一定帮助，但这
毕竟只是从一个地方学习到另一个地方学习，学校承担了部分的生活成本，所以对于其他能力的提升是见仁见智的。	依旧如前文所说，
为出国交流，每个人都会付出很多，而你的收获是难以量化表达的，感官上体会、心理的变化、思维的转变，抵不过绩点提高一点来得
有冲击力。真诚地希望，所有选择出国交流的同学，在异国的舞台上，也能做最好的自己。回国后，也无愧于自己的选择。


